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Tagesordnung: 
  Öffentliche Sitzung 

  
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
 
2 Bestätigung der Tagesordnung 

  
 
3 Genehmigung der Niederschrift vom 28. April 2009 

  
 
4 Beschlussvorlagen 

  
 
4.1 Festlegung der Prioritäten zur kommunalen Förderung von 

Bauinvestitionen in Kitas und Bestätigung der geplanten 
Investitionsmaßnahmen für KJFE (kommunal und freie Träger), für 
die Tagesgruppe Klusweg 7 und das Kinderheim R.-Koch-Str. 4 
Vorlage: DS0189/09 

  
 
5 Anträge 
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5.1 F0037/09 Vandalismus an Schulen vom 25. 3. 2009 (bezieht sich auf 

die nachstehenden Anträge A0114/08 und A0128/08) 

  
 
5.2 S0131/09 Vandalismus an Schulen vom 22. 4. 2009 (bezieht sich auf 

die nachstehenden Stellungnahmen S0169/08 und S0173/08) 

  
 
5.3 Vandalismus an Magdeburger Schulen bekämpfen 

Vorlage: A0114/08 

  
 
5.4 Vandalismus an Magdeburger Schulen bekämpfen 

Vorlage: S0169/08 

  
 
5.5 Verbesserung des Einbruchschutzes 

Vorlage: A0128/08 

  
 
5.6 Verbesserung des Einbruchschutzes 

Vorlage: S0173/08 

  
 
6 Informationen 

  
 
6.1 Berichterstattung Eb KGm für das I. Quartal 2009 

  
 
7 Verschiedenes 

  

 

Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Oberbürgermeister Dr. Lutz Trümper  
 Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Falko Balzer  
Stadtrat Martin Danicke  
Stadtrat Walter Meinecke  
Stadtrat Bernd Reppin  
Stadtrat Frank Schuster  
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 Beschäftigtenvertreter 
Frau Michaela Obenauff  
Herr Peter Wieland  
 Geschäftsführung 
Frau Sonja Röder  
 Verwaltung 
Frau Kerstin Kobow  
Herr Heinz Ulrich  
 
 Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Hans-Joachim Mewes  
Stadträtin Sabine Paqué  
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  Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende des Betriebsausschusses Kommunales Gebäudemanagement, Herr Dr. Trümper, 
eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass der Ausschuss ordnungsgemäß einberufen wurde. Es sind 
6 Stimmberechtigte Ausschussmitglieder anwesend. Somit ist der Betriebsausschuss 
beschlussfähig. 
 
 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird bestätigt. 
 
 
 
6 Stimmen - Ja 
0 Stimmen - Nein 
0 Stimmen - Enthaltung  
 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 28. April 2009 
 
Die Niederschrift wird genehmigt. 
 
 
5 Stimmen - Ja 
0 Stimmen - Nein 
1 Stimme   - Enthaltung  
 
 
 
 
4. Beschlussvorlagen 
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4.1. Festlegung der Prioritäten zur kommunalen Förderung von 

Bauinvestitionen in Kitas und Bestätigung der geplanten 
Investitionsmaßnahmen für KJFE (kommunal und freie Träger), 
für die Tagesgruppe Klusweg 7 und das Kinderheim R.-Koch-
Str. 4 
Vorlage: DS0189/09 

 
Frau Hentrich stellt die Drucksache vor. 
 
Mit dem Stadtratsbeschluss vom 12. 10. 2006 wurden Kriterien und das Verfahren zur 
Investitionsplanung und -vorbereitung in Kindertageseinrichtungen festgelegt. Die einzelnen 
Kriterien sind in der Begründung zur Drucksache ersichtlich. Bezüglich der kommunalen 
Förderung von Bauinvestitionen für Kinder- und Jugendfreizeiteinrichtungen freier Träger 
werden die Tagesgruppe Klusweg 7 und das Kinderheim R.-Koch-Straße 4 berücksichtigt.  
 
Stadtrat Schuster nimmt ab 16:10 Uhr an der Sitzung teil. Somit sind jetzt 7 
stimmberechtigte Ausschussmitglieder anwesend. 
 
Die Erstellung von Förderanträgen sowie die bauliche Einschätzung der Einrichtungen wurde 
vom Eb KGm durchgeführt. Weitere Kriterien resultieren aus dem Stadtratsbeschluss 2006. 
 
Auf Nachfrage vom Vorsitzenden, Herrn Dr. Trümper, bestätigt Frau Hentrich, dass das 
Jugendamt beteiligtes Amt ist. 
 
 
Der BA KGm empfiehlt dem Jugendhilfeausschuss mit 7 : 0 : 0 Stimmen die 
Beschlussfassung. 
 
 
 
 
5. Anträge 
 
 
 
 
 
5.1. F0037/09 Vandalismus an Schulen vom 25. 3. 2009 (bezieht sich 

auf die nachstehenden Anträge A0114/08 und A0128/08) 
 
Stadtrat Danicke nimmt ab 16:13 Uhr an der Sitzung teil. Somit sind jetzt 8 
stimmberechtigte Ausschussmitglieder anwesend. 
 
Die Anfrage wird von den Mitgliedern des Betriebsausschusses KGM zur Kenntnis 
genommen. 
 
 
 
 
 
5.2. S0131/09 Vandalismus an Schulen vom 22. 4. 2009 (bezieht sich 

auf die nachstehenden Stellungnahmen S0169/08 und S0173/08) 
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Herr Overmann macht einige Ausführung zur Stellungnahme: 
 
Von den ca. 300 städtischen Gebäuden, die sich in der Bewirtschaftung des Eb KGm befinden, 
sind ca. 87 mit Einbruchmeldeanlagen ausgestattet. Durch Einbruch bzw. Vandalismus entstand 
hier insgesamt ein Sachschaden von rund 141.300,00 EUR; durch Diebstahl von 
Einrichtungsgegenständen an Schulen oder durch Sachbeschädigung an 
Einrichtungsgegenständen ein Schaden von ca. 14.500,00 EUR. 
 
Der Vorsitzende, Herr Dr. Trümper, stellt fest, dass von der anfragenden FDP-Fraktion kein 
Mitglied anwesend ist. 
 
Die Stellungnahme wird von den Mitgliedern des Betriebsausschusses KGM zur Kenntnis 
genommen. 
 
Der Vorsitzende des Betriebsausschusses, Herr Dr. Trümper, gibt an den Eb KGm die 
folgende Empfehlung: 
 
 Bei weiteren Sanierungsmaßnahmen an den Gebäuden werden die 
 Einbruchmeldeanlagen nach und nach eingebaut, soweit das Geld 
 dafür vorhanden ist. 
 
Die Mitglieder des Betriebsausschusses KGM stimmen der Empfehlung mit 8 : 0 : 0 
Stimmen zu. 
 
 
 
 
 
5.3. Vandalismus an Magdeburger Schulen bekämpfen 

Vorlage: A0114/08 
 
Dieser Antrag bezieht sich auf die Anfrage im TOP 5.1. 
 
Der Antrag wird von den Mitgliedern des Betriebsausschusses KGM zur Kenntnis 
genommen. 
 
 
 
 
 
5.4. Vandalismus an Magdeburger Schulen bekämpfen 

Vorlage: S0169/08 
 
Diese Stellungnahme bezieht sich auf die Stellungnahme im TOP 5.2. 
 
Die Stellungnahme wird von den Mitgliedern des Betriebsausschusses KGM zur Kenntnis 
genommen. 
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5.5. Verbesserung des Einbruchschutzes 

Vorlage: A0128/08 
 
Dieser Antrag bezieht sich auf die Anfrage im TOP 5.1. 
 
Der Antrag wird von den Mitgliedern des Betriebsausschusses KGM zur Kenntnis 
genommen. 
 
 
 
 
 
5.6. Verbesserung des Einbruchschutzes 

Vorlage: S0173/08 
 
Diese Stellungnahme bezieht sich auf die Stellungnahme im TOP 5.2. 
 
Die Stellungnahme wird von den Mitgliedern des Betriebsausschusses KGM zur Kenntnis 
genommen. 
 
 
 
 
 
6. Informationen 
 
 
 
 
 
6.1. Berichterstattung Eb KGm für das I. Quartal 2009 
 
Frau Kobow führt aus: 
 
Zur Berichterstattung ist anzumerken, dass in gemeinsamer Absprache mit dem FB 02 die 
Zahlungstermine bezüglich der Zuweisungen für Hochbauunterhaltung, Grünpflege und 
Verkehrssicherungspflicht geändert wurden. Demnach werden diese Zuweisungen ab März 
2009 monatlich erfolgen. 
 
Es gibt keine weiteren Fragen. 
 
Die Berichterstattung I. Quartal 2009 wird von den Mitgliedern des Betriebsausschusses KGM 
zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
 
 
 
 
7. Verschiedenes 
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Zu diesem Punkt gibt es keine Ausführungen. 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Dr. Lutz Trümper Sonja Röder 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
 




